

Bajan la cuota de arena en QR

► Suman nueva draga para acelerar la recuperación de las playas

Sergio Caballero

CORRESPONSAL

CANCÚN.- La **Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales** (Semarnat) rechazó que se vayan extraer 21 millones de metros cúbicos de arena del banco norte de Cozumel por 10 años para la recuperación y conservación de playas de Cancún, Playa del Carmen y esa isla.

“El potencial de extracción es de 21 millones, pero están autorizados sólo 6.5 millones durante los 10 años”, dijo el subsecretario de Gestión y Protección Ambiental de la Semarnat, Mauricio Limón Aguirre

Señaló que, para la conservación de las playas recuperadas, irán en busca de la arena erosionada en el fondo del mar.

“Los siguientes nueve años, en un sistema de monitoreo que nos irían indicando qué acciones hacer para ir protegiendo con mayor eficacia el vertimiento de arena que ya se hizo, por un lado, y por otro lado, a dónde fue a dar esa arena e ir por ella”, dijo.

Por otra parte, el pasado domingo se sumó la draga Terranova a los trabajos de recuperación de playas de Cancún.

El director ejecutivo del Fideicomiso de Recuperación de Playas, Edgar Ordóñez, indicó que en las obras laboran las dragas Terranova y Kaishuu, con lo que se aceleran los trabajos.

Refirió que Volvox Terranova llegó procedente de Dubai y tiene una capacidad de carga de 20 mil metros cúbicos, mientras que la

Kaishuu, de 16 mil 500.

Mencionó que ambas dragas, por lo pronto, obtienen la arena de La Ollita, frente a Isla Mujeres, y una vez que se agote este banco, en donde se autorizaron 1.5 millones de metros cúbicos de arena, se utilizará el de Punta Norte de Cozumel.

Por otra parte, indicó que se realizarán sendas estructuras de cierre o escolleras de 330 y 150 metros de largo en Punta Cancún y Playacar.

“La función de estos brazos va a ser la de amortiguador de las corrientes marinas que vienen de sur a norte”, dijo.

Indicó que cada una de las escolleras, que se construirán con

cubos de concreto, tendrán una forma de trapecio, y el lado que quedará en la superficie sería de 3.52 metros de ancho.

En Cancún, se recuperarán 10.5 kilómetros de playas, en Playa del Carmen 4.2 kilómetros y Cozumel, 1.3 kilómetros.

Asimismo, en Cancún se depositarán 5.2 millones de metros cúbicos de arena, en Playa del Carmen 800 mil y Cozumel 135 mil.

En tanto, fuentes de la **Semarnat** informaron que el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa (TFJFA) no ha emitido ningún acuerdo sobre el incumplimiento de la organización Cielo, Tierra y Mar, del pago de 15 millones para ratificar la medida cautelar contra la extracción de arena de Cozumel.

Sin embargo, establece que el Fideicomiso de Recuperación de Playas no tiene impedimento legal para iniciar la extracción de arena de Cozumel pues en el plazo de tres días que el propio Tribunal le fijó a Citymar, la organización ambientalista no pagó la fianza.



Fecha 24.11.2009	Sección Primera-Estados	Página 14
----------------------------	-----------------------------------	---------------------



> En punta Cancún se están colocando estructuras para amortiguar las corrientes marinas.

NTX